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10ª PERGUNTA: 

O QUE É FÉ? 

 
Os que pregam curas e prosperidade falam que "fé" é a chave de receber o que quer de Deus. Se 

tivemos "fé" suficiente, receberemos tudo. Se não recebe o que pede ou não está curado, é porque 

você não teve "fé" suficiente. 

 
Se fé é tão importante, de onde vem esta fé? Como posso ter fé? Em fim o que é fé? 

 
 

O QUE É FÉ? Todas as religiões falam de fé. É uma muitas usada, mas poucos sabem definir. 

Vamos ver como a Bíblia define fé (Hebreus 11:1-3) 

 
v.1 Ora, a fé é a de cousas que se esperam, a convicção de 

  que se não vêem. 

 
 

1. A fé é uma de algo. 
 
 

2. A fé é baseada em . 
 
 

Fé não é um sentimento ou desejo. Ela é uma certeza de uma realidade que não podemos ver. Fé 

não é algo subjetivo, mas algo baseado em fatos. 

 
v.2 Pois, pela fé, os antigos obtiveram bom . 

 
 

3. As pessoas antigas receber o ou aprovação de Deus, não pelos seus 

merecimentos, mas pela fé. 

 
v.3 Pela fé entendemos que foi o universo formado pela de Deus, de 

maneira que o visível veio a existir das cousas que não apareceram. 

 
4. Você viu o universo sendo formado?    

 
 

5. O universo foi formado pela de Deus. 
 
 

Antes da criação, Deus falou que ia criar uma nova realidade. Pela Palavra de Deus, uma nova 

realidade foi criada. 

 
A palavra "fé" significa "confiança" ou "crer". Então esta confiança pode ser colocada em qualquer 

pessoa ou instituição. 
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EXEMPLO 

O "Titanic" foi o navio mais moderno e seguro da sua época. Uma pessoa falou que o próprio Deus 

não podia afundar ele. As pessoas que entraram naquele navio, colocaram sua confiança ou "fé" 

na sua segurança. Não houve uma razão lógica imaginar que na sua primeira viagem, ela ia 

naufragar. 

 
Por outro lado, uma noite, os discípulos estavam pelejando contra o vento no mar de Galiléia. 

Jesus veio a eles, andando sobre as águas. Pedro, sabendo que era Jesus, falou: "Se é tu Senhor, 

manda-me ir ter contigo, por sobre as águas." Pedro sabia que Jesus tinha o poder de fazer ele 

andar sobre as águas. Mesmo assim, Pedro esperou a palavra do Senhor. Jesus respondeu: 

"Vem!". Além da palavra de Jesus, não houve nenhuma razão lógica imaginar que podia andar 

sobre as águas, além da palavra de Jesus. Então, Pedro andou até ele começou a acreditar no 

que ele esta vendo do que confiar na palavra de Jesus. (Veja Mateus 14:24-32) 

 
 

Vamos ler Romanos 4:17-21 

 
 

v.17 como esta escrito: Por pai de muitas nações te constituí, perante aquele no qual creu, o 

Deus que vivifica os mortos [Abraão creu no Deus que pode dar vida para alguém morto. Abraão 

era praticamente morto porque estava velho e sem filhos.] e chama à as cousas 

que não [Deus pode chamar um filho que não existe à existência.]. 

 
6. Deus chama as coisas a de nada. 

 
 

Isto significa que Deus é capaz de fazer o impossível. 

 
 

v.18 Abraão, contra a creu [Abraão creu mesmo que as 

circunstâncias estavam, aos olhos do homem, impossíveis], para vir a ser pai de muitas nações, 

segundo lhe fora dito: Assim será a tua descendência. 

 
7. Do ponto de visto humano, não houve uma para Abraão ter Filhos. 

 
 

v.19 E sem enfraquecer na , embora levasse em conta o seu 

próprio corpo amortecido [praticamente morto porque agora tinha cem anos], e a idade avançada 

de Sara [noventa anos agora], 

 
8. Abraão teve nas promessas de Deus, apesar das suas circunstâncias. 

 

 
v.20 não duvidou da de Deus, por incredulidade; mas pela 

  se fortaleceu, dando glória a Deus, 
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estando plenamente  [com certeza] que Ele era para 

cumprir o que . 

 
9. Abraão confiou na que Deus fez para ele. 

 
 

10. Ele tinha certeza de que tinha o para cumprir esta promessa. 
 
 

Resumo: 

a) Fé é baseada em fatos, não nos nossos desejos. 

b) Fé é baseada no poder de Deus, não nossas circunstâncias. 

c) Fé é baseada na Palavra de Deus, não um sentimento. 

 
 

SE TEMOS FÉ, SEMPRE TEREMOS O QUE PEDIMOS? 

 
Algumas pessoas consideram fé como um cheque em branco para obter o que querem, 

particularmente se acrescentar as palavras mágicas: "Em nome de Jesus". Elas citam trechos 

como João 15:7: "pedireis o que quiserdes, e vos será feito." e João 15:16: "tudo quanto 

pedirdes ao Pai em meu nome, ele vo-lo conceda." e João 16:23: "Em verdade, em verdade vos 

digo, se pedirdes alguma cousa ao Pai, ele vo-la concederá em meu nome e Tiago 1:6 " Peça-a 

porém, com fé, em nada duvidando;". Vamos examinar o que estes trechos estão falando. 

 
João 15:7 é a chave de tudo: 

 
 

Se permanecerdes em e as minhas palavras permanecerem em vós, 

pedireis o que quiserdes, e vos será feito. 

 
11. A primeira condição para ter respostas de oração é um relacionamento íntimo e permanente 

com . 

 

12. A segunda condição para ter respostas de oração é um conhecimento e submissão à 

  . 
 
 

João 15:16 fala: 

 
 

Não fostes vós que me escolhestes a mim; pelo contrário, eu vos escolhi a vós outros, e vos 

designei para que vades e deis , e o vosso fruto permaneça; a fim de que 

tudo quanto pedirdes ao Pai em meu nome, ele vo-lo  . 

 
13. Deus nos escolheu para nos enviar para dar . 

 
 

14. Ele falou que ia o que precisamos para dar fruto. 
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Vamos ler todo o contexto de Tiago 1:6, voltando ao versículo 5 

 
 

v.5 Se, porém algum de vós necessita de , peça a Deus, que a 

todos dá liberalmente, e nada lhes impropera; e ser-lhe á concedida. 

 
15. Deus nos mandou orar, pedindo para enfrentar as dificuldades e 

sofrimentos desta vida. 

 
v.6 Peça a, porém, com , em nada duvidando; pois o que duvida 

é semelhante à onda do mar, impelida e agitada pelo vento. 

 
16. Podemos pedir em , sabendo que Deus responderá este pedido para sabedoria. 

 
 

Em resumo: Deus cederá tudo que pediremos? Sim!   Quando pedimos conforme Sua vontade 

para Sua glória. Quando estamos andando em comunhão com Deus e Sua Palavra está parte da 

nossa vida, tudo que pedimos será pela Sua glória e não pelo nosso próprio benefício. Podemos ter 

certeza que receberemos sabedoria para enfrentar nossas circunstâncias e o que é necessário para 

dar fruto para Ele. 

 
MODELOS DE ORAÇÃO: A Bíblia tem várias exemplos de orações de fé. Nós vamos examinar 

alguns aqui. 

 
Filipenses 4:6-7 

 
 

v.8 Não andeis de cousa alguma; em tudo porém sejam conhecidas 

diante de Deus as vossas petições, pela oração e pela súplica com ações de graça. 

 
17. Quando estamos sobre algo, devemos levar os problemas diante Deus e 

confiar nEle para cuidar da situação conforme Sua vontade. 

 
v.7 E a de Deus, que excede toda o entendimento, guardará os 

vossos corações e as vossa mentes em Cristo Jesus. 

 
18. Quando confiamos em Deus nas nossas orações, Ele nos prometeu 

durante nossas provações. 

 
Paulo estava em prisão quando ele escreveu estes versículos. Paulo não foi aliviado dos seus 

problemas, mas Deus deu o poder e a paz para suportar sua dificuldade. 
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2 Coríntios 12:7-9 

 
 

v.7 E, para que não me ensoberbecesse com a grandeza das revelações, foi-me posto um 

espinho na , mensageiro de , para me esbofetear, a 

fim de que não me exalte. 

 
19. Paulo tinha um problema nas sua . Isto representa um problema físico, 

talvez uma doença. 

 
20. Deus permitiu que causasse este problema físico. 

 
 

Porque Deus fez tantas coisas maravilhosas na vida de Paulo, ele poderia ter motivo de se orgulhar. 

Por isso Deus permitiu Satanás causar esta dificuldade na sua vida. 

 
v.8 Por causa disto vezes pedi ao senhor que o afastasse de mim. 

 
 

21. Paulo orou , pedindo que Deus aliviasse o problema. 
 
 

22. Será que Paulo faltou fé?    
 

 
v.9 Então ele me disse: A minha graça te basta, porque o poder se na 

fraqueza. De boa vontade, pois, mais me gloriarei nas fraquezas, para que sobre mim repouse 

o poder de Cristo. 

 
23. Deus afirmou que não ia tirar a doença da vida de Paulo, porque Deus queria 

  sua vida através de sofrimento. 
 
 

Não é errado pedir uma solução de Deus. Devemos orar sobre nossos problemas. Ele nos 

mandou orar assim. Por outro lado, tal oração deve ser feito com uma atitude de submissão, 

sabendo que os propósitos de Deus são maiores do que nossos. 

 
EXEMPLO DE FÉ VERDADEIRA 

 
Em Atos 4, os discípulos foram perseguidos pelos líderes religiosos. Eles fizeram uma oração muito 

importante que deve servir como exemplo para nós. 

 
v.24 Ouvindo isto, unânimes levantaram a voz a Deus e disseram: Tu, Senhor, 

que fizeste o céu, a terra, o mar e tudo o que neles há 

 
24. Eles começaram reconhecendo que Deus é sobre tudo, incluindo sua 

perseguição. 
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v.29 agora, Senhor, olha para suas ameaças, e concede aos seus servos que anunciem com 

toda a a tua palavra 

 
25. Eles pediram que Deus mudasse suas circunstâncias?    

 
 

26. Eles pediram para anunciar a Palavra apesar das ameaças dos líderes. 

27. Este pedido foi conforme a vontade de Deus?   
 

 
v.31 Tendo eles orado, tremeu o lugar onde estava reunidos; todos ficaram cheios do 

Espírito Santo e, com intrepidez, a palavra de Deus. 

 
28. Como resultado das suas orações, eles a Palavra com muito coragem. 

 
 

29. Deus respondeu a suas orações?    
 
 

Em Daniel 3, nós temos uma boa demonstração de fé. Nabucodonosor fez um ídolo de ouro. 

Quando os instrumentos tocaram, todos estavam obrigados a curvar perante a imagem. Os três 

Judeus, Sadraque, Mesaque e Abede-Nego, recusaram a adorar esta imagem. Nabucodonosor 

falou (v.15-18) 

 
v.15 Agora, pois, estai dispostos e, quando ouvirdes o som da trombeta, do pífaro, da cítara, 

da harpa, do saltério, da gaita de foles, prostrai-vos e adorai a imagem que fiz; porém, se não 

a adorardes sereis no mesmo instante lançados na fornalha de fogo ardente. E quem é o 

que vos poderá livrar das minhas mãos? 

 
30. Nabucodonosor falou que nenhum tem o poder de livrar eles do fornalha. 

 

 
v.16 Responderam Sadraque, Mesaque e Abede-Nego ao rei: O Nabucodonosor, quanto a 

isto não necessitamos de te responder [Nem precisava esperar para a trombeta tocar, eles não 

iam curvar diante do ídolo]. 

 
v.17 Se o nosso Deus, a quem servimos, livrar-nos, ele nos livrará 

da fornalha de fogo ardente, e das tuas mãos, ó rei. 

 
31. Eles afirmaram que Deus tinha o poder de livrá-los?    

 
 

32. Eles tinham fé?    
 
 

32. Eles só iam ser liberar se Deus . 
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v.18 Se fica sabendo, ó rei, que não serviremos a teus deuses, 

nem adoraremos a imagem de outro que levantaste. 

 
32. Mesmo que Deus os livrasse, eles iam obedecer a Deus do mesmo jeito. 

 
 

Se continuar lendo a história, descobrirá que Deus, de fato, os liberou. Sua fé foi manifesta na sua 

resposta: 

 
1) Eles confiaram no poder de Deus. 

2) Eles confiaram suas vidas nas mãos de Deus. 

3) Eles determinaram a obedecer a Deus apesar das circunstâncias. 

 
 

Eles não podiam afirmar que Deus ia livrá-los porque não sabiam a vontade de Deus. Sua 

obediência não foi condicional. Eles demonstraram seu amor para com Deus e sua fé através de 

fazer a vontade de Deus, mesmo se precisassem pagar o preço. Sua fé levou eles a confiar 

completamente na soberania de Deus. 

 
Hoje, os falsos mestres pregam uma "fé" na habilidade da sua igreja ou deles mesmo suprir todos os 

desejos da pessoa. Esta "fé" afirma a soberania do pedido da pessoa e não da vontade de Deus. 

Deus é "obrigado" a suprir o que eles pedem porque eles presumem que eles sabem o que é melhor 

para sua vida. 

 
Mas isto não é fé bíblica. Fé Bíblica é baseada nas promessas da Palavra de Deus. A pessoa com 

fé verdadeira é submissa a vontade de Deus ao mesmo tempo confiando absolutamente na 

bondade de Deus e seu controle sobre as circunstâncias. 

 
Em Resumo 

 
 

Fé verdadeira está baseada na de Deus. 
 
 

Uma pessoa com fé verdadeira confia na de Deus sobre as circunstâncias. 
 
 

Isto leva a pessoa a a Deus. 
 

 

DEUS NOS ABENÇOE!! 

 
 

Apostila Perguntas Importantes I, Bruce Triplehorn, Editor 
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